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Волонтеры финансового просвещения

Уроки бизнеса со Сбером В ВолГУ стартовал 
«Технокод-2024»

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ПЕРСПЕКТИВА ПАРТНЕРСТВО

Новый и перспективный проект ВолГУ для региона

Инициатором создания 
такого центра в универси-
тете выступила  кандидат 
экономических наук, ру-
ководитель НОЦ ВолГУ 
«Экономическая и финан-
совая грамотность», до-
цент кафедры финансов, 
учета и экономической 
безопасности ВолГУ Ири-
на Григоренко: 

«Мы собираемся разви-
вать финансовую культуру 
населения и привлекать 
к этому волонтеров. Во-
лонтерами финансового 
просвещения могут стать 
и студенты, и преподава-
тели, и сотрудники раз-
личных организаций, кото-
рые обладают глубокими 
знаниями по финансовой 
грамотности и занимаются 
финансовым просвещени-
ем».

Институт экономики и 
управления ВолГУ ведет 
активную работу в области 
повышения финансовой 
культуры населения регио-
на. Предпосылками к соз-
данию ресурсного центра 
волонтеров финансового 
просвещения региональ-
ного значения на базе 
ВолГУ стали: опыт ВолГУ 
по развитию финграмот-
ности населения региона 
с 2011 года, Соглашение 
о сотрудничестве с Цен-
тральным банком РФ в 
области повышения фи-
нансовой грамотности 
населения РФ в 2018 году 
и грант Росмолодежи на 
проведение Международ-
ного студенческого науч-
но-практического форума 
по финансовой грамот-
ности «Время-деньги»; 

участие в региональной и 
федеральной повестке – 
Неделя сбережений, Дни 
налоговой и финансовой 
грамотности; в 2023 го-
ду проведение I Регио-
нального студенческого 

Ассоциация развития финансовой 
грамотности (АРФГ) опубликовала итоги 
конкурса ресурсных центров волонтеров 
финансового просвещения, в числе семи 
победителей – ВолГУ. 

Всегда страшно идти в неизвестность, бизнес – не исключение, 
именно поэтому Сбер создал проект «Уроки бизнеса со 
Сбером», благодаря которому действующие предприниматели 
рассказывают о старте своего бизнеса и делятся своим опытом. 
На «Уроке бизнеса со Сбером» президент Волжской торгово-
промышленной палаты, IT-предприниматель, выпускник ВолГУ 
Михаил Рогозин выступил с темой «Быть предпринимателем – 
это карьера». 

Фестиваль технологического 
предпринимательства «Технокод-2024» 
собрал студентов Волгоградского 
государственного университета в Точке 
кипения. Им представился шанс проявить 
себя и придумать интересные проекты, 
которые помогут решить проблемы 
крупных компаний. Фестиваль проходил 
очно в Москве на площадке РЭУ им 
Г.В. Плеханова, а в регионах России – 
дистанционно по видеосвязи.

 «Профессии моих роди-
телей никак не были свя-
заны с бизнесом. Я стал 
предпринимателем вопре-
ки и это моя особенность. 
Я закончил «Регионове-
дение», в аспирантуре из-
учал экономику. Но уже в 
студенческие годы во мне 
закладывались предпо-
сылки предпринимателя, я 
учился взаимодействовать 
с людьми и договаривать-
ся. Будучи профессиона-
лом в своей сфере, можно 
стать предпринимателем в 
любой сфере деятельно-
сти. И вы, возможно, уже 
сейчас прокладываете 
свой путь в бизнес, разви-
вая те или иные компетен-
ции», – отметил Михаил 
Рогозин. 

Хотя образование Ми-
хаила Рогозина не имеет 
никакого отношения к 
IT-технологиям, его жиз-
ненный путь связан с IT. А 
все потому, что молодой 
человек вовремя сумел 
разглядеть тренды буду-
щего в сфере IT. Спикер 
рассказал о своих взле-
тах и падениях, об исто-
рии развития IT-проекта 
KVITEL.RU, акцентиро-
вав, что это была «спя-
щая история», так как 

«Мероприятие необычно своим форматом. Оно 
направлено на вовлечение молодежи в технологиче-
ское предпринимательство. Одновременно по России 
подключены более 60 Точек кипения, перед которыми 
выступают крупные лидеры технологического рынка 
и ставят студенческим командам задачу по созданию 
проектов, совершенствующих работу их компаний. В 
команды могут быть вовлечены не только студенты, 
но и преподаватели в качестве полноценных участ-
ников», – отмечает доцент, кандидат экономических 
наук ВолГУ Елена Марусинина.

В напутственном слове студентам директор Де-
партамента развития технологического предприни-
мательства и трансфера технологий Министерства 
науки и высшего образования Российской Федера-
ции Олег Чурилов подчеркнул, что целью фестиваля 
является выстраивание долгосрочных партнерских 
взаимодействий между студенческими командами 
вузов и лидерами российского технологического 
бизнеса.

В первой части программы «Demo Day наоборот» 
перед студентами выступили представители веду-
щих компаний страны: начальник сектора новых тех-
нологий Московской дирекции по ремонту пути ОАО 
«РЖД» Сергей Быструшкин, начальник Цеха Стар-
тапов АО «КЭАЗ» Алексей Крыжановский, началь-
ник отдела радиоэлектронной защиты, заметности 
и стойкости авиационной техники АО «Кронштадт» 
Сергей Лютаев, директор департамента цифровых 
сервисов АО «СИТРОНИКС» Юрий Ильин, директор 
по информационным технологиям и автоматизации 
бизнес-процессов «Биннофарм Групп» Евгений Зай-
цев, специалист по технологическому скаутингу ООО 
«Уралхим Инновация» Татьяна Шульга и другие.

Во второй части мероприятия состоялся интеллекту-
альный Техно-quiz и мозговой штурм: ребята объеди-
нились в команды по интересам. После игры опреде-
лены лучшие студенческие команды.

В третьем тематическом блоке фестиваля состо-
ялись быстрые знакомства с инвесторами. Предста-
вители бизнес-структур и венчурных фондов познако-
мились с университетскими проектами, а студентам 
представился шанс представить свой проект сразу 
нескольким инвесторам, а также ребята получили 
возможность в течение месяца доработать проекты 
совместно с экспертами реального бизнеса.

Команды, предложившие лучшие идеи, выступят на 
III Всероссийском форуме технологического предпри-
нимательства.

Программа осуществляется при поддержке АНО 
«Платформа НТИ» и Минобрнауки РФ в рамках реа-
лизации федерального проекта «Платформа универ-
ситетского технологического предпринимательства».

Ольга Анатольева

фестиваля «ФинГрамота 
на Волге»; просветитель-
ские лекции для студентов 
вузов, обучающихся СПО, 
школьников и различных 
слоев населения. 

проект был задуман еще 
в 2015 году. Польза для 
потребителей привела 
KVITEL.RU к абсолютно-
му успеху и сотрудниче-
ству со Сбером. 

Вместе с ребятами 
Михаил Рогозин «нари-
совал» портрет предпри-
нимателя и подчеркнул, 
что падения могут стать 
точками роста, например, 
пандемия может привести 
к новому витку развития 
проекта, а предательство 
партнера по бизнесу – к 
новой победе: «Главное – 
никого не винить в своих 
несчастьях: ни родителей, 
ни партнеров, ни коллег. 

Надо брать ответствен-
ность на себя. Если у меня 
проблемы, я подхожу к 
зеркалу и спрашиваю са-
мого себя: «Что ты сделал 
не так?»

Предприниматель – 
это тот человек, который 
ставит перед собой гло-
бальные цели и смело 
двигается вперед. Спикер 
поделился своей меч-
той-целью: «Я мечтаю 
помочь наибольшему ко-
личеству людей прожить 
дольше и быть здоровы-
ми духовно и физически. 
Цель – запустить онлайн и 
офлайн-сервисы для того, 
чтобы мечта сбылась. Я 

хочу достичь того состоя-
ния, когда деньги, которые 
зарабатывают мои проек-
ты, я смогу выделять, без 
ожидания их возврата, на 
то, чтобы создать центр, в 
котором люди будут про-
ходить своевременную 
диагностику здоровья, на 
основании сведений о ге-
нетике  получать знания 
по улучшению качества 
жизни и сбережению здо-
ровья, тем самым прод-
левать свои жизни. Это 
очень значимо для меня». 

На встрече с Михаи-
лом Рогозиным студенты 
сравнили работу в найме 
и предпринимательскую 
деятельность. Гость реко-
мендовал почесть книгу 
И. Ашманова «Жизнь вну-
три пузыря: Как менеджеру 
выжить в инвестируемом 
проекте». 

Также Михаил Алексан-
дрович дал совет начи-
нающим предпринимате-
лям: «Если не попробу-
ешь, точно не получится, 
но если начнешь, то веро-
ятность успеха выше!»

На встрече студентам 
была представлена ин-
формация об Акселера-
торе для молодежи по 
старту бизнеса «Первое 
дело», который помогает 
определиться с направ-
лением в бизнесе, разо-
браться в бизнес-инстру-
ментах, сформировать 
стратегию создания про-
дукта и выхода на про-
дажи, создать свой биз-
нес-проект при помощи 
наставников. 

Ольга Редкозубова

Успешный предприниматель поделился опытом

«Технокод» – шанс заявить о своей идее

В ВолГУ будет 
ресурсный 
центр волонте-
ров финансо-
вого просве-
щения
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О популяризации образования в 
области информационных технологий

ФОРУМ

ВолГУ выступил организатором круглого 
стола «О популяризации образования в 
области информационных технологий» 
на площадке регионального форума 
«Образование-2024». 

Профессор из Индии приехал в ВолГУ для нанотехнологических исследований
ВИЗИТ

В рамках программы «Приглашенный профессор» в 
Волгоградский государственный университет прибыл 
Говиндхасами Муругадосс – профессор Института науки и 
технологий Сатьябама (г. Ченнаи, Индия). 

На приветственной 
встрече присутствовали 
первый проректор Вален-
тин Дзедик, директор ин-
ститута приоритетных тех-
нологий Ирина Запороцко-
ва, заведующий кафедрой 
судебной экспертизы и 
физического материалове-
дения Сергей Борознин и 
начальник отдела между-
народного сотрудничества 
Лариса Тавкинь. В качестве 
переводчика выступила 
специалист по учебно-ме-
тодической работе отдела 
международного сотрудни-
чества Юлия Клинкова.

В ходе встречи участни-
ки обсудили план сотруд-
ничества и поделились 
последними результатами 
совместной научной ра-
боты, которая до этого 
времени велась в дис-
танционном формате. 

На встрече речь шла 
о ключевых направле-
ниях технологического 
суверенитета страны, 
популяризации на го-
сударственном уровне 
IT-специальностей, о 
тенденции увеличения 
вузам бюджетных мест 
по направлениям в сфе-
ре IT и необходимости 
формирования систем-
ного подхода к мотива-
ции школьников к сдаче 
ЕГЭ инженерно-техниче-
ского профиля. 

Участниками круглого 
стола стали предста-
вители ВолГУ и регио-
нального парламента, 
педагоги волгоградских 
школ, преподаватели 
СПО и старшеклассники.

«IT-технологии игра-
ют огромную роль в со-
временном обществе. 
Они открывают новые 
возможности для обще-
ния, развития культуры, 
медицины, образова-
ния, ведения бизнеса. 
С каждым годом циф-
ровизация проникает 
все дальше, охватывает 
новые сферы. Поэтому 
мы сегодня очень заин-
тересованы в том, чтобы 
в IT-отрасль приходили 
молодые специалисты, 
которые хотят работать 
на благо родной стра-
ны», – отметил предсе-
датель парламентского 
комитета по образо-
ванию, науке, делам 
молодежи, физической 
культуре, спорту и туриз-
му, региональный коор-
динатор федерального 
партпроекта «Цифровая 
Россия» Алексей Рыгин.

«Нам с вами пред-
стоит подумать о том, 
как сделать так, чтобы 

Доктор Муругадосс также 
подробнее рассказал об 
особенностях нанотехно-
логических исследований 
в Институте науки и техно-
логий Сатьябама, участии 
в проектах по производ-
ству солнечных батарей 
и сверхпроводников, а 
также поделился опытом 
работы в собственной 
стартап-компании по про-
изводству наночастиц 
серебра с различными 
характеристиками для ис-
пользования в различных 
промышленных отраслях – 
текстильной, химической, 
сельскохозяйственной и 
других.

В рамках запланиро-
ванной программы док-
тор Муругадосс посетил 
лаборатории института 
приоритетных технологий 
ВолГУ, а также поработал 

в лаборатории исследо-
вания композитных нано-
материалов совместно с 
Сергеем Борозниным.

В течение месяца док-
тор Муругадосс будет 
осуществлять в ВолГУ 
научную деятельность, 
в рамках которой плани-
руется обсуждение ре-
зультатов исследований, 
полученных совместно с 
С. В. Борозниным, а так-
же подготовка научных 
статей для публикации 
в изданиях, индексируе-
мых в наукометрических 
базах Scopus и Web of 
Science. Кроме того, док-
тор Муругадосс проведет 
цикл открытых лекций 
для студентов, обучаю-
щихся по направлению 
подготовки «Нанотехно-
логии и наноматериалы», 
и сотрудников, а также 

познакомится с историей, 
культурой и достоприме-
чательностями  Волго-
града и Волгоградской 
области.

ВолГУ уже долгое время 
сотрудничает с универси-
тетом Сатьябама и самим 
доктором Муругадоссом. 
Исследователи ВолГУ со-
вместно с профессором 

ведут совместную научную 
работу в области сенсор-
ных свойств модифици-
рованных углеродных 
нанотрубок. Результаты 
этого исследования были 
опубликованы в престиж-
ных международных науч-
ных изданиях. Профессор 
также является членом 
редакционного совета 

научного журнала ВолГУ 
«НБИ-Технологии». Увере-
ны, что этот визит станет 
новым витком укрепления 
отношений с индийскими 
коллегами!

Отдел международно-
го сотрудничества

технологии, помимо сво-
его интенсивного разви-
тия, еще были безопас-
ны и эффективны. Это 
требует новых подходов 
к применению, управ-
лению, регулированию 
как на нормативно-тех-
ническом уровне, так 
и на законодательном. 
Этим всем мы занима-
емся в Волгоградском 
госуниверситете, чтобы 
улучшить качество и без-
опасность жизни челове-
ка», – подчеркнул пер-
вый проректор ВолГУ, 
доктор экономических 
наук Валентин Дзедик.

Валентин Дзедик рас-
сказал о работе двух 
профильных институтов 
ВолГУ – институте мате-
матики и информацион-
ных технологий, который 
готовит специалистов 
по актуальным техно-
логическим и IT-специ-
альностям, и институте 
приоритетных техноло-
гий, который работает 
с этой тематикой в об-
ласти нанотехнологий, 
информационной безо-
пасности, физики и хи-
мии. Спикер подчеркнул 
работу экспертов ВолГУ, 
участвующих в разра-
ботке международных и 
российских стандартов в 
области ИИ.

«Наш университет ак-
тивно взаимодействует с 
Минпромторгом России, 
с Федеральным агент-
ством по техническому 
регулированию – у нас 
мощная научно-техниче-
ская коммуникация в об-
ласти стандартизации, в 
частности стандартиза-
ции искусственного ин-
теллекта. ВолГУ только 
в 2023 году разработал 

и представлял интересы 
Российской Федерации 
при разработке более 
чем 20 государственных 
и международных стан-
дартов в области ИИ. 
Нам есть чем гордиться 
как на национальном, 
так и на международном 
уровне, раз нам доверя-
ют представлять инте-
ресы страны Междуна-
родная организация по 
стандартизации и Меж-
дународная техническая 
комиссия. В связи с раз-
витием сферы ИИ мы от-
крываем новое образо-
вательное направление 
ВолГУ – «Стандартиза-
ция, метрология и циф-
ровое управление систе-
мами и технологиями», 
– поделился с участни-
ками первый проректор 
университета.

В числе спикеров кру-
глого стола выступили 
помощник проректора по 
учебной работе Сергей 
Вихарев и курирующие 
вопросы профориента-
ции – Мария Корнаухова 
и Дарья Звонарева. 

Отдельное внимание 
в ходе круглого стола 
было уделено разви-
тию системы мотивации 
старшеклассников к 
выбору ЕГЭ инженер-
но-технического профи-
ля на уровне вузов, школ 

и допобразования. По 
оценкам экспертов Вол-
ГУ, разработка новых 
подходов профориента-
ционной деятельности 
обусловлена несколь-
кими факторами: с од-
ной стороны, ежегодно 
увеличивается количе-
ство бюджетных мест на 
инженерно-технические 
специальности, вместе с 
тем существует тенден-
ция сокращения числа 
выпускников одиннад-
цатых классов, а также 
большое количество 
школьников опасаются 
сдавать такие экзамены, 
как профильная матема-
тика и физика. 

ВолГУ ведет комплекс-
ную профориентацион-
ную работу – проводятся 
регулярные встречи со 
школьниками, реализу-
ется акция «Ученые в 
школы» и региональный 
блок Всероссийского 
фестиваля «Наука 0+», в 
университете работают 
секции для школьников 
на базе Дома научной 
коллаборации, а также 
регулярно проводятся 
бесплатные пробные 
ЕГЭ и олимпиада «Шаг 
в ВолГУ», дающая при-
зерам дополнительные 
баллы для поступления в 
университет. 

Вера Золотовскова

Инициаторами и учре-
дителями «Союза семей 
России» выступили ученые 
Волгоградского государ-
ственного университета: 
доктор юридических наук, 
профессор, заведующий 
кафедрой гражданского и 
международного частного 
права ВолГУ, Почетный ра-
ботник сферы образования 
РФ, Почетный работник 
науки и высоких техноло-
гий РФ  Агнесса  Иншако-
ва; доктор юридических 
наук, доцент, профессор 
кафедры гражданского и 
международного частного 
права ВолГУ, Заслужен-
ный юрист РФ, Президент 
ВКА «Казаченок и партне-
ры» Светлана Казаченок, 
а также профессор, доктор 
юридических наук Анато-
лий Рыженков.

Основными целями 
организации являются 

Университет 
улучшил позиции 
в RankPro

РЕЙТИНГ

В ежегодном международном рейтинге 
лучших вузов мира Worldwide Profession-
al University Rankings RankPro ВолГУ занял 
587 место в общемировом списке и 8 
место среди российских университетов. В 
списке лидирующих вузов Европы – 
на 256 месте. 

В этом году нам уда-
лось подняться на 8 
строчек среди россий-
ских университетов и 
на 245 – среди миро-
вых. ВолГУ уверенно 
двигается вверх за счет 
повышения позиций в 
субрейтингах «Акаде-
мические возможности университета» (412 место в 
мире) и «Коммуникативность и доступность инфор-
мации» (771 место в мире). Мы не только развиваем 
компетенции мирового уровня, но и делаем всё, что-
бы наш высокий уровень не остался незамеченным.

Рейтинг RankPro формируется ежегодно Междуна-
родным советом ученых в рамках программы Global 
World Communicator. Согласно методике рейтинга, 
университеты оцениваются по трём направлениям:

академические возможности университета – ака-
демический рейтинг – 50%. При его построении 
учитываются численность и состав студентов и на-
учно-педагогических работников вуза;

коммуникативность и доступность информации – 
рейтинг по BC-Index – 25%. При его формировании 
учитываются общие сведения о вузе, данные о реа-
лизуемых образовательных программах;

национальная и международная репутация уни-
верситета – 25%. Оцениваются ранги вузов в гло-
бальных и национальных рейтингах и результаты 
экспертного опроса членов Международного совета 
ученых более чем из 40 стран.

На форуме обсудили информационные технологии, их безопас-
ность и эффективность

Сотрудниче-
ство с предста-
вителем Ин-
ститута науки 
и технологий 
Сатьябама 
(Индия) выхо-
дит на новый 
уровень
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Учредили «Союз семей России» Заведующий кафедрой ВолГУ – 
эксперт Всероссийской 
олимпиады школьников

ГОД СЕМЬИ ЗНАЙ НАШИХ!

В 2024 году создано региональное отделение Общероссийской 
общественной организации «Союз семей России» в 
Волгоградской области.

Обсудили проблемы института семьи в эпоху глобальных перемен
КОНФЕРЕНЦИЯ

Международный круглый стол на тему 
«Институт семьи в эпоху глобальных 
перемен: социально-этический и 
предпринимательский контекст в праве» 
состоялся в ВолГУ.

научного журнала ВолГУ 
«НБИ-Технологии». Увере-
ны, что этот визит станет 
новым витком укрепления 
отношений с индийскими 
коллегами!

Отдел международно-
го сотрудничества

Уже восьмой раз заведующая кафедрой теории и 
практики перевода и лингвистики ВолГУ Вера Митя-
гина приняла участие в работе жюри заключитель-
ного этапа Всероссийской олимпиады школьников 
по немецкому языку. В Самаре состязались 243 
учащихся из 77 регионов России: представители 32 
регионов стали победителями (20 человек) и призе-
рами  (92 человека).

Девиз  олимпиады «Стремись, действуй, побеж-
дай» отражает стремление школьников проявить 
себя, раскрыть таланты,  определиться с интереса-
ми и получить хорошую возможность использовать 
знание немецкого языка в максимальном объеме. 
Участники заключительного этапа олимпиады по-
казали не только свои языковые способности, но и 
свою выдержку, настойчивость и стремление к до-
стижению поставленных целей. Победители олим-
пиад, профилем которых является иностранный 
язык, принимаются без вступительных испытаний 
на все направления подготовки и специальности в 
546 вузах России,  призеры получают 100 баллов за 
этот предмет, а также дополнительные баллы.

«ВолГУ  не раз становился  alma mater и для при-
зеров, и для победителей олимпиад по иностранным 
языкам. Мы всегда рады абитуриентам, которые хо-
рошо понимают, что в  современном многоязычном, 
многополярном глобальном мире только знание 
иностранных языков обеспечивает коммуникатив-
ное равенство», – подчеркнула В.А. Митягина.

Организаторами вы-
ступили Волгоградская 
областная Дума, Волго-
градская городская Дума, 
Волгоградское региональ-
ное отделение общерос-
сийской общественной 
организации «Ассоциация 
юристов России», Волго-
градское региональное 
отделение Общероссий-
ской общественной ор-
ганизации «Союз семей 
России», Общественная 
организация «Волгоград-
ский областной союз жен-
щин», Ассоциация «Союз 
юристов Волгоградской 
области».

На пленарной сессии с 
приветственным словом 
и докладами, обозначив-
шими ключевые вопросы 
правового обеспечения 
семейных отношений, под-
держки семьи (в том числе 
многодетной, студенче-
ской и молодой семьи), 
совершенствования за-
конодательства в сфере 
семейного предпринима-
тельства выступили: док-
тор экономических наук, 
доцент, первый проректор 
ВолГУ Валентин Дзедик; 

Инициаторами и учре-
дителями «Союза семей 
России» выступили ученые 
Волгоградского государ-
ственного университета: 
доктор юридических наук, 
профессор, заведующий 
кафедрой гражданского и 
международного частного 
права ВолГУ, Почетный ра-
ботник сферы образования 
РФ, Почетный работник 
науки и высоких техноло-
гий РФ  Агнесса  Иншако-
ва; доктор юридических 
наук, доцент, профессор 
кафедры гражданского и 
международного частного 
права ВолГУ, Заслужен-
ный юрист РФ, Президент 
ВКА «Казаченок и партне-
ры» Светлана Казаченок, 
а также профессор, доктор 
юридических наук Анато-
лий Рыженков.

Основными целями 
организации являются 

формирование консо-
лидированной позиции 
по ключевым вопросам 
семейной политики; ока-
зание помощи семьям и 
организация социально- 
экономических программ 
в интересах семей; попу-
ляризация традиционных 
семейных ценностей; 
формирование обще-
ственного мнения и кон-
структивных предложений 
по основным вопросам 
развития института се-
мьи; развитие и укрепле-
ние связей с националь-
ными, зарубежными и 
международными орга-
низациями и учреждени-
ями для распространения 
фундаментальных знаний, 
обмена достижениями и 
передовыми технология-
ми, культурными ценно-
стями, формирования и 
дальнейшего развития 

института семьи. В этом 
перечне ключевой целью 
является содействие в 
совершенствовании зако-
нодательства, направлен-
ного на поддержку семьи 
и традиционных семейных 
ценностей.

– В своем Послании 
Федеральному Собранию 
Российской Федерации в 
2024 году Президент Рос-
сии Владимир Путин сде-
лал ряд важных заявлений 

о поддержке семей и 
детей. Прежде всего, он 
обратил внимание на не-
сколько аспектов: рост 
числа многодетных семей, 
анонсирование националь-
ного проекта «Семья», 
продление различных мер 
поддержки семей (ипоте-
ка, материнский капитал). 
Президент неоднократно 
подчеркивал важность се-
мьи как основы общества, 
– отметила президент Пре-
зидиума Волгоградского 
регионального отделения 
«Союз семей России» 
Агнесса Иншакова. – Раз-
личные инициативы по 
сохранению семейных 
ценностей, материнства 
и детства исходят как от 
различных органов власти 
(от федеральных до мест-
ных), так и общественно-
сти. «Союз семей России» 
в Волгоградской области 
будет поддерживать се-
мьи нашего региона и их 
семейные ценности путем 
совершенствования зако-
нодательства.

доктор юридических наук, 
профессор, заведующий 
кафедрой гражданского и 
международного частного 
права ВолГУ, Почетный ра-
ботник сферы образования 
РФ, Почетный работник на-
уки и высоких технологий 
РФ, член Президиума Вол-
гоградского регионального 
отделения «Союз семей 
России» Агнесса Иншако-
ва; доктор юридических 
наук, профессор, Заслу-
женный юрист Российской 
Федерации, заместитель 
секретаря Общественной 
палаты Российской Фе-
дерации, главный редак-
тор Издательской группы 
«Юрист», Вице-президент 
Федеральной палаты ад-
вокатов РФ, Председатель 
Общероссийской обще-
ственной организации 
«Союз семей России» Вла-
дислав Гриб; председатель 
комитета Волгоградской 
городской Думы по эконо-
мике, промышленности, 
предпринимательству 
Сергей Сидельников; док-
тор юридических наук, 
доцент, профессор ка-
федры гражданского и 

международного част-
ного права ВолГУ, За-
служенный юрист РФ, 
Президент ВКА «Каза-
ченок и партнеры» Свет-
лана Казаченок; предсе-
датель Общественной 
организации «Волго-
градский областной Со-
юз женщин», директор 
ФБУ «Центр реабилита-
ции Фонда социального 

страхования» Нина Чер-
няева; кандидат юриди-
ческих наук, доцент ка-
федры юриспруденции 
Волжского филиала Вол-
ГУ, Управляющий пар-
тнер ВКА «Мейер и пар-
тнеры», Председатель 
Совета регионального 
отделения общероссий-
ской общественной ор-
ганизации «Ассоциация 

В ежегодном международном рейтинге 
лучших вузов мира Worldwide Profession-
al University Rankings RankPro ВолГУ занял 
587 место в общемировом списке и 8 
место среди российских университетов. В 
списке лидирующих вузов Европы – 
на 256 месте. 

В этом году нам уда-
лось подняться на 8 
строчек среди россий-
ских университетов и 
на 245 – среди миро-
вых. ВолГУ уверенно 
двигается вверх за счет 
повышения позиций в 
субрейтингах «Акаде-
мические возможности университета» (412 место в 
мире) и «Коммуникативность и доступность инфор-
мации» (771 место в мире). Мы не только развиваем 
компетенции мирового уровня, но и делаем всё, что-
бы наш высокий уровень не остался незамеченным.

Рейтинг RankPro формируется ежегодно Междуна-
родным советом ученых в рамках программы Global 
World Communicator. Согласно методике рейтинга, 
университеты оцениваются по трём направлениям:

академические возможности университета – ака-
демический рейтинг – 50%. При его построении 
учитываются численность и состав студентов и на-
учно-педагогических работников вуза;

коммуникативность и доступность информации – 
рейтинг по BC-Index – 25%. При его формировании 
учитываются общие сведения о вузе, данные о реа-
лизуемых образовательных программах;

национальная и международная репутация уни-
верситета – 25%. Оцениваются ранги вузов в гло-
бальных и национальных рейтингах и результаты 
экспертного опроса членов Международного совета 
ученых более чем из 40 стран.

юристов России» Олег 
Коробов.

В рамках круглого стола 
было организовано пять 
дискуссионных сессий: 
«Семейные ценности в 
условиях современного 
многокультурного этноса: 
вектор законодательного 
развития», «Роль семьи в 
сохранении национальной 
и культурной идентично-
сти: теоретико-приклад-
ные задачи правового ре-
гулирования»,  «LegalTech 
в семейном бизнесе как 
драйвер устойчивого 
развития: экономико-пра-
вовая инфраструктура», 
«Инфраструктурная под-
держка правового обе-
спечения подключения 
сетей к земельным участ-
кам многодетных семей»,  
Инициативная сессия 
«Национальная иннова-
ционная система обеспе-
чения комфортной жизни 
семьи как неотъемлемое 
условие развития инфра-
структуры территорий 
проживания».  

Активное участие в 
работе круглого стола 
приняли представители 
научных, образователь-
ных организаций, а также 
практические работники 
Российской Федерации и 
зарубежных стран. С до-
кладами выступили пред-
ставители научных школ 
дружественных иностран-
ных государств Абхазии, 
Кыргызстана, Казахста-
на, Таджикистана.

Инициатором проведе-
ния научно-практической 
встречи от ВолГУ высту-
пила кафедра граждан-
ского и международного 
частного права (базовая 
кафедра ЮНЦ РАН) Ин-
ститута права. Между-
народный круглый стол 
приурочен к объявленно-
му в 2024 году Президен-
том РФ Году семьи. Ра-
бота участников была на-
правлена на укрепление 
традиционных семейных 
ценностей.

Наш корр.

Вопросы семьи 
актуальны как 
никогда

Перед студентами выступил 
первый проректор ВолГУ 
Валентин Дзедик

Ученые ВолГУ: Светлана Казаченок, Агнесса Иншакова, Олег 
Коробов готовы поддерживать семьи региона путем совершен-
ствования законодательства
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К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ М.М. ЗАГОРУЛЬКО

«Сталинградские чтения»: здесь становятся патриотами  
XXIX Межрегиональный молодежный научно-
исследовательский конкурс «Сталинградская битва в 
истории России» им. М.М. Загорулько собрал в этом 
году более ста обучающихся старших классов школ, 
студентов ссузов, вузов, магистрантов, аспирантов 
и молодых специалистов России от 14 до 35 лет из 
23 регионов России.

– Наш конкурс уже приобрел 
народное название «Сталин-
градские юношеские чтения», 
он проводится в городе-герое 
Волгограде с 1995 года, и уже в 
шестой раз – на межрегиональ-
ном уровне. Интерес молодежи 
к одному из главных сражений в 
истории человечества, желание 
внести свой вклад в сохранение 
исторической памяти оказывают-
ся сильнее расстояний и любых 
препятствий, – отметила моде-
ратор мероприятия Екатерина 
Архипова.

С напутственным словом к 
участникам конкурса обратилась 
ректор ВолГУ, доктор экономиче-
ских наук, профессор Алла Кали-
нина: «ВолГУ – один из немногих 
университетов РФ, в которых ре-
ализуется подготовка по истории 
в рамках трех направлений: все-
общая история, Отечественная 
история, археология. Изучение 
Сталинградской битвы является 
одним из научных направлений 
исторической школы универси-
тета. Мы хотим донести эти исто-
рические факты до всего мира. 
Молодое поколение должно знать 
правду об истории Великой Оте-
чественной войны».

Алла Эдуардовна рассказала 
о патриотических проектах Вол-
ГУ по сохранению памяти: уста-
новление памятных табличек 
в странах Латинской Америки, 
выражающих благодарность 
дружественным народам за под-
держку Красной Армии в годы 
Великой Отечественной войны; 
Круглый стол «Наследники Ста-
линграда», в котором принимают 
участие иностранные студенты, 
изучающие историю России; 
Международный форум обще-
ственной дипломатии «Диалог 
на Волге: мир и взаимодействие 
в XXI веке», одна из секций кото-
рого посвящена Сталинградской 
битве. Также ректор отметила 
студенческий патриотический 
клуб «Я горжусь!» и уникальный 
Музей курсантских полков имени 
М.М. Загорулько, хранящий арте-
факты битвы за Лысую гору, в ко-
торой принимали участие совсем 

юные курсанты военных училищ.
– В 2021 году «Сталинградским 

юношеским чтениям» присвоено 
имя легендарного фронтовика и 
организатора конкурса, первого 
ректора ВолГУ М.М. Загоруль-
ко. В этом году исполняется 100 
лет со дня рождения Максима 
Матвеевича, выдающегося че-
ловека и легендарной личности, 
мы бережно храним память о 
нем, – подчеркнула Алла Кали-
нина.  

Сегодня дело М.М. Загоруль-
ко достойно продолжают учени-
ки и коллеги, студенты ВолГУ. 
С приветственным словом по 
видеосвязи к участникам обра-
тилась депутат Государственной 
Думы, ответственный секретарь 
Общероссийского обществен-
ного движения по увековечению 
памяти погибших при защите 
Отечества «Поисковое движе-
ние России», кандидат истори-
ческих наук, ученица Максима 
Матвеевича Загорулько – Елена 
Цунаева:

«Почему нам важно до сих пор 
обращаться к истории Сталин-
градской битвы? Кто-то скажет, 
что про это важное событие 
написано уже много книг, но на 
самом деле нам еще предстоит 
открывать новые страницы, рас-
сказывать о новых подвигах и 
новых героях, конкретизировать 
данные, сопоставлять факты, 
отвечать на выпады фальсифи-
каторов, доказывать и себе, и 
тем, кто сомневается, на основе 
исследований архивных докумен-
тов и исторических источников, 
встреч с очевидцами, что Сталин-
градская битва сыграла особую 
роль в истории Великой Отече-
ственной войны. Этот конкурс 
не только про войну, но и про то, 
как трудились в тылу и помогали 
фронту, о том, как страдало мир-
ное население, о том, что творили 
оккупанты на захваченной терри-
тории и, конечно же, о Победе. Я 
желаю каждому из вас победы в 
этом конкурсе. Хотя для меня по-
беда уже то, что вы подготовили 
свои работы, участие в этом кон-
курсе – уже замечательный шаг. 

Благодарю ВолГУ за то, что про-
должает традицию, благодарю 
педагогов-наставников, которые 
работают с юными исследовате-
лями».

 Студенты института истории, 
международных отношений и со-
циальных технологий ВолГУ рас-
сказали в видеоролике о вкладе 
Максима Матвеевича в развитие 
университета, наук в Волгоград-
ской области.

Перед участниками конкурса 
выступил соорганизатор кон-
курса, руководитель Центра по 
изучению Сталинградской битвы 
Борис Усик: 

«То, что вы хотите прикоснуть-
ся к далеко не простой истории 
и трагедии Сталинградской бит-
вы, похвально.  Сталинградская 
битва являет собой комплекс 
исторически значимых событий. 
Мы создали центр по изучению 
Сталинградской битвы с Макси-
мом Матвеевичем Загорулько 
в 2015 году. Энциклопедия Ста-
линградской битвы – это малень-
кая частичка великой битвы под 
Сталинградом. За последнее 
время на территории региона 
при поисковой и архивной рабо-
те было найдено более 120 000 
людей, ушедших из жизни и 
считавшихся пропавшими без 
вести, сосланными в лагеря. Это 
очень сложная работа. То, что вы 
интересуетесь историей, очень 
важно».

Конкурс проходит при актив-
ной поддержке комитета обра-
зования, науки и молодежной 
политики Волгоградской области 
и входит в государственную про-
грамму Волгоградской области 
«Региональная молодежная по-
литика Волгоградской области 
2019-2024». На мероприятии 
заместитель председателя коми-
тета образования, науки и моло-
дежной политики Волгоградской 
области – начальник управления 
молодежной политики Андрей 
Сеидов подчеркнул важность 
изучения истории молодым поко-
лением:

«Нам важно знать, что вы вме-
сте с нами сохраняете историю 
Сталинградской битвы, потому 
что действительно в этой бит-
ве мы победили всем миром и 
всем народом. Желаю, чтобы 
ваши статьи имели научную зна-
чимость, спасибо за внимание к 
истории».

Организатором конкурса с 
2009 г. совместно с ВолГУ яв-
ляется Центр патриотической и 
поисковой работы «Авангард» 
комитета образования, науки и 
молодежной политики Волго-
градской области. Заместитель 
директора Центра «Авангард» 
Юлия Макарова представила 
ролик о патриотической деятель-
ности, отметив неравнодушие и 
весомый вклад ребят из регионов 
страны в сохранение памяти о 
Сталинградской битве.

Директор института истории, 
международных отношений и со-
циальных технологий ВолГУ, док-
тор педагогических наук Ирина 
Власюк рассказала о том, как из 
системных знаний, эмоциональ-
ного отклика в процессе написа-
ния исследовательской работы и 
применения полученных  сведе-
ний в конкурсном участии фор-
мируется осознанная позиция 

патриота:
 «Конкурс является механиз-

мом становления позиции патри-
ота. Очень знаково, что со мно-
гими участниками приехали их 
родители, это значимо, особенно 
в Год семьи, это показывает пре-
емственность поколений».

Для написания исследова-
тельских работ участники ис-
пользуют письменные носители, 
а также обращаются к элек-
тронным ресурсам. Сотрудни-
ками Научной библиотеки им. 
О.В. Иншакова был разработан 
краеведческий библиографиче-
ский ресурс «Сталинградская 
битва: история и наследие» – о 
нем рассказала кандидат исто-
рических наук, заведующая на-
учно-библиографическим отде-
лом Наталья Виноградова.

О своих открытиях рассказа-
ли начинающие и уже опытные 
конкурсанты из Волгоградской, 
Кемеровской, Московской, Ниже-
городской, Рязанской, Саратов-
ской, Свердловской, Тамбовской, 
Томской областей, Санкт-Петер-
бурга, Ямало-Ненецкого авто-
номного округа, Краснодарского 
и Пермского краев, Республик 
Башкортостан, Бурятия, Татар-
стан, Тыва, Чувашской Республи-
ки.

Доклады молодых ученых бы-
ли посвящены истории сражения 
на Волге, возрождению Сталин-
градской области в послевоен-
ный период, вкладу тружеников 
тыла в Победу на волжских бе-
регах, боевому пути ветеранов и 
в рамках федерального проекта 
«Без срока давности», иниции-
рованного Поисковым движени-
ем России. Одна из секций была 
посвящена жертвам среди мир-
ного населения.

Лучшие работы будут опубли-
кованы в сборнике материалов 
молодежного конкурса.

Ольга Анатольева

За годы работы университета созданы структуры, которые 
обеспечивают реализацию исследований по военной истории 
России. Центр коллективного пользования «Военная история 
России» проводит конференции и издает уникальные сборники 
и монографии, подготовленные профессорами, молодыми 
исследователями и студентами: «Энциклопедия Сталинградской 
битвы», «Техника и вооружение», «Вспомним всех поименно», 
«Дети и война» и другие. В 2023 году Волгоградский Новый 
экспериментальный театр поставил спектакль по сюжетам книги 
«Дети и война».

Одна из целей мероприятия – сохранение исторической памяти

Участники «Сталинградских юношеских чтений»

Борис Усик поблагодарил участников за интерес к истории

Видеообращение Елены Цунаевой
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ВСТРЕЧА 

Студенты ВолГУ: ВФМ – лучшее мероприятие года!
Ректор Волгоградского государственного 
университета Алла Эдуардовна Калинина 
встретилась со студентами-активистами Всемирного 
фестиваля молодежи 2024. 

На встрече студенты подели-
лись своими впечатлениями о 
масштабном мероприятии, со-
стоявшемся в марте на феде-
ральной территории «Сириус» 
в Сочи, а также рассказали об 
идеях, которые почерпнули и 
планируют реализовать в уни-
верситете и регионе.

«Такие уникальные меропри-
ятия, как Всемирный фестиваль 
молодежи, проводятся очень и 
очень редко. Не каждому выпа-
дает шанс стать участником ми-
рового события, мне очень хоте-
лось, чтобы вы на него попали. 
Тот факт, что иностранная моло-
дежь приехала, невзирая ни на 
что – это очень хороший посыл. 
Язык молодежного общения – 
это язык публичной дипломатии. 
Молодежная среда всегда са-
мая креативная, в ней быстрее 
создаются контакты, и вам все 
карты в руки: в скором време-
ни пройдут Всемирные игры 
дружбы. Волонтерский центр 
«Прорыв» ВолГУ стал центром 
по отбору добровольцев – это 
большая заслуга, я очень хочу, 
чтобы вы снова приняли участие 
в этом событии», – подчеркнула 
ректор Алла Калинина.

ВФМ – учиться 
лучшему

Виктор Голиков поблаго-
дарил Аллу Эдуардовну за 
представленную возможность 
побывать на статусном меро-
приятии и поделился своими 
достижениями:

«Я хочу отметить высокий 
уровень организации меро-
приятия и нашей делегации. Я 
принимал участие во множе-
стве научно-просветительских 
мероприятий, лекциях. Больше 
всего мне запомнилась лекция, 
посвященная инновационным 
методам криминалистической 
идентификации и диагностики, 
что вдохновило меня на напи-
сание научных статей и работ 
по дактилоскопированию при 
раскрытии преступлений. На 
фестивале в Сириусе было 
сконцентрировано много ак-
тивных, умных, интересных 
людей, заслуженных юристов, 
ученых, политиков, с которыми 
мы общались и перенимали 
их опыт. Безусловно, это ме-
роприятие нам запомнится на 
всю жизнь!»

На ВФМ за опытом 
организации 
мероприятий

Аида Туралиева ездила на 
ВФМ с целью расширить свои 
организаторские способности 

и разнообразить идейный кру-
гозор:

«Было интересно узнать, 
как создаются такие крупные 
мероприятия. Это самое мас-
штабное событие, на котором 
мне удалось побывать. Было 
заметно, что была проделана 
огромная работа организато-
ров. Мне очень понравилась 
сама концепция мероприятия, 
в особенности как была обу-
строена локация «Междуна-
родный аэропорт Сириус» на 
базе образовательного центра 
Сириуса. Понравились точки 
«РСО», где каждый мог попро-
бовать себя в разных профес-
сиях и площадка «РЖД», на 
которой с помощью интекра-
тива можно было перевопло-
титься в вагоновожатого или 
распределителя вагонов и так 
далее. Во время фестиваля мы 
почерпнули некоторые идеи на 
площадках «Росмолодежь», 
«Росатом», «Сенеж». Эти за-
думки мы готовы воплотить на 
Волгоградском молодежном 
фестивале #ТриЧетыре».

Аиду поддержала Софья 
Ядринцева: «Да, ВФМ – это 
круто! Меня поразил масштаб 
мероприятия, это главное со-
бытие года! Я очень эмоцио-
нальный человек, поэтому я 
плакала от счастья! Восемь 
дней на море – это дорогого 
стоит. А еще благодаря ВФМ 
теперь в Республике Коми бу-
дет расти дерево с моим име-
нем».

ВФМ – знакомства с 
иностранцами

София Диденко: «Мы, моло-
дежь, – наследники великой 
истории и культуры России. 
На фестивале я помнила о 
том, что как представитель 
своей страны я должна пока-
зать свою страну наилучшим 
образом. Мне было важно, ка-
кие эмоции увезут с собой из 
России иностранные студенты, 
узнать их мнение о России.

Было очень приятно услы-
шать, как руководитель деле-
гации из Египта с искренно-
стью благодарил Россию за 
поддержку, которую Россия 
оказывала в тяжелые для них 
времена. Египтяне очень ценят 
связь с нашей страной и гово-
рят, что те дома, которые были 
построены в городе-побратиме 
Волгограда Порт-Саиде сила-
ми нашего государства, очень 
прочные и стоят до сих пор.

Англичане удивились то-
му, что Россия приветливая и 
здесь много улыбающихся лю-
дей. А одна представительница 

китайской делегации, увидев 
на форме участников ВФМ от 
Волгоградской области изо-
бражение «Родина-мать», ска-
зала: «О, это ваша матушка!» 
Хочется отметить, что многие 
иностранцы знают нашу Роди-
ну-мать и Сталинград».

Екатерина Цыннова: «Мы 
показывали иностранцам фо-
тографии Мамаева кургана, 
учили их базовым фразам на 
русском языке, рассказыва-
ли о кондитерской фабрике 
«Конфил», о волгоградском 
горчичном масле. Было инте-
ресно увидеть, как предста-
вители других народов тепло 
относятся к нам, и пообщаться, 
передать свои мысли им, а они 
передадут свое светлое впе-
чатление о России и россиянах 
своим сверстникам, родным, 
знакомым и в будущем – дру-
гим поколениям».

Алла Эдуардовна тоже поде-
лилась своими впечатлениями 
от общения с иностранными 
студентами, посетившими Вол-
ГУ в рамках регионального 
блока ВФМ: «Да, иностранцам 
у нас нравится. Когда делега-
ция ВФМ приезжала, иностран-
ные студенты дарили мне свои 
значки, интересовались уни-
верситетом, городом. Они вы-
ражали свою благодарность. 
Это было очень приятно. Ни 
для кого не секрет, что инфор-
мационные войны выходят на 
первый план: потоки инфор-
мации сопровождают потоки 
дезинформации. Я считаю, 
что мы можем многое. Лучше 
один раз увидеть, чем сто раз 
услышать. России есть что по-
казать, у нас великая история 
и культура, великие ученые, 
писатели, художники компози-
торы, признанные во всем ми-
ре. Иностранцы тянутся к нам, 
это радует».

ВФМ – преемственность 
поколений и 
уникальные 
возможности

Ксения Ульянич, когда пода-
вала заявку на амбассадора 
мероприятия, сняла видеови-
зитку с участием своей бабуш-
ки, и именно это обстоятель-
ство помогло ей попасть на 
ВФМ. Еще бы, ведь Всемирный 
фестиваль молодежи 2024 про-
ходил в Год семьи.

«Моя семья меня поддер-
жала, и мне удалось добиться 
результата. Мне посчастли-
вилось побывать на встрече 
с Дмитрием Анатольевичем 
Медведевым, где я спросила 
у него, чем он занимается в 
свободное время, и он отве-
тил, что читает книги. Может 

на фоне политических вопро-
сов, мой казался вопросом 
личного характера, во всяком 
случае, для меня это было 
волнительно, я получила цен-
ный опыт. А еще на ВФМ я 
познакомилась со многими 
волгушными ребятами и те-
перь знаю, что они поддержат 
мои начинания, например, в 
проекте «Твой ход».

ВФМ – спорт
Ангелина Трюхан: «Здорово, 

что на ВФМ уделили внима-
ние спорту! Баскетбол, кер-
линг, бег – круто! Я старалась 
посетить как можно больше 
площадок по развитию спор-
та, чтобы найти то, что потом 
смогу привнести в спортив-
ный клуб ВолГУ «Когорта». 
На ВФМ я познакомилась с 
представителями руководства 
АССК России, я несла флаг и 
рассказывала о ВолГУ, воз-
можно, эти связи пригодятся в 
дальнейшем».

Планы на будущее
На встрече студенты обсуди-

ли с Аллой Эдуардовной идеи 
для проведения фестиваля 
#ТриЧетыре и Дня универси-
тета. Ректор посоветовала не 
забывать про спортивную со-
ставляющую и рекомендовала 
привнести новые подходы, ко-
торые бы ярко представляли 

ВолГУ на волгоградском фе-
стивале. Софья Ядринцева 
рассказала о проекте «Школа 
социального проектирования», 
а Анастасия Цыннова поде-
лилась планами реализации 
флагманского проекта «Непа-
ры». Поговорили и о проекте 
«За два дня до».

Ректор отметила роль Про-
фсоюзной организации обуча-
ющихся ВолГУ:

«Я хочу поблагодарить пред-
седателя Профсоюзной орга-
низации обучающихся Руслана 
Колобанова. Сейчас Профсо-
юз – это сила, объединяющая 
студенчество ВолГУ. Профсо-
юзная активность созидатель-
на, а я уважаю созидателей. 
Вы предлагаете студентам 
различные возможности само-
реализации, поэтому студенты 
играют в университете и соци-
уме не номинативную роль, а 
активную, и именно это делает 
их патриотами своей страны».

В свою очередь Руслан Ко-
лобанов поблагодарил Аллу 
Эдуардовну за поддержку сту-
денческих инициатив.

В завершение встречи было 
принято решение аккумули-
ровать идеи студентов, посе-
тивших Всемирный фестиваль 
молодежи, и внедрить на пло-
щадках регионального моло-
дежного фестиваля #ТриЧеты-
ре в 2024 году.

   Ольга Редкозубова

Всемирный фестиваль молодёжи – самое масштабное 
молодёжное событие в мире, которое прошло по Указу 
Президента России Владимира Путина с 1 по 7 марта 2024 года 
на федеральной территории «Сириус». Фестиваль принял 20 
000 российских и иностранных молодых лидеров в сфере 
бизнеса, медиа, международного сотрудничества, культуры, 
науки, образования, волонтёрства и благотворительности, 
спорта, различных сфер общественной жизни, а также 
подростков, представляющих различные детские организации и 
объединения.Борис Усик поблагодарил участников за интерес к истории

Опыт ВФМ 
планируется 
внедрить в 
проекты ВолГУ

Алла Эдуардовна выслушала каждого активиста ВолГУ

Студенты ВолГУ поделились с ректором эмоциями, полученными на фестивале
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ПРОЕКТ

ЕЖЕВИКА 2024

Прошли обучение рекрутеров 
Всемирных игр дружбы 2024

С 5 по 7 апреля состоялся выездной обучающий семинар 
активистов ВолГУ «Ежевика», объединивший 130 студентов. Проект 
организовали Студенческий совет и Профсоюзная организация 
обучающихся ВолГУ.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Как заинтересовать школьника точными науками
На весенних каникулах доцент кафедры 
математического анализа и теории функций 
ВолГУ Маргарита Иризепова и студент 
института математики и информационных 
технологий ВолГУ Сергей Алипов 
сопровождали волгоградских школьников 
на профориентационной экскурсии в 
Московской области.

Проект объединил сразу 
два мероприятия: Школу 
актива и Конкурс советов 
обучающихся в рамках но-
минации ежегодного смо-
тра-конкурса ВолГУ «Alma 
mater» «Лучший студенче-
ский актив». В этом году 
ввели новый формат про-
ведения конкурсной про-
граммы, который раскры-
вал таланты студентов ещё 
больше. Она состояла из 
трёх блоков – творческого, 
спортивного и интеллекту-
ального. Программа Шко-
лы нацелена на объедине-
ние и сплочение студентов 
из каждого института, 
развитие гибких навыков 
и лидерских способностей.

Открыл проект прорек-
тор по воспитательной 
работе и молодёжной по-
литике ВолГУ Павел Пере-
ходов:

«Такие мероприятия 
объединяют нашу боль-
шую и дружную команду 
ВолГУ! Я рад быть здесь и 
заряжаюсь каждую секун-
ду вашей энергетикой. Я 
понимаю, насколько важно 
для преемственности поко-
лений студентов развивать 
систему студенческого са-
моуправления. А она у нас 
– одна из лучших в России! 
Это подтверждается теми 
победами, которые мы в 
последние годы одержива-
ем. Но самое важное, нуж-
но передавать этот опыт 
новым студентам, которые 
только придут в ВолГУ, и 

«Сегодня очень важно 
донести до старшекласс-
ников важность изуче-
ния точных наук, и такие 
выездные мероприятия 
показывают требуемый 
уровень знаний у специ-
алистов предприятий, 
связанных с передовыми 
технологиями», – говорит 
Маргарита Иризепова.

«Инженерные канику-
лы – можно так сказать 
о моих весенних канику-
лах», – поделился впе-
чатлениями Влад Лом-
садзе,  десятиклассник 

МОУ «Гимназия № 5 
Ворошиловского района 
Волгограда». Он занима-
ется программированием 
уже несколько лет, ак-
тивно готовится к учебе 
в институте математики 
и информационных тех-
нологий ВолГУ, поэтому 
старательно изучает все 
необходимые для по-
ступления дисциплины. 
«Я уже много раз бывал 
на экскурсиях, олим-
пиадах и разных меро-
приятиях в ВолГУ, мне 
очень нравится посещать 

технические лаборато-
рии кафедры радиофи-
зики. Но поступать я со-
бираюсь на программную 
инженерию. В этом году  
мы решили поехать на 
производства, где после 
окончания вуза можно 
будет применить свои 
знания, познакомиться с 
профессиями поближе».

Очень удивил наших 
школьников студенче-
ско-научный городок Дол-
гопрудный, где ребята по-
сетили две лаборатории 
известного во всем мире 
Физтеха. В первой лабо-
ратории волгоградским 
школьникам рассказали 
о беспилотных летатель-
ных аппаратах, о прин-
ципах работы, методах 
управления ими. Интерес-
но было познакомиться с 

проектами гражданского 
применения БПЛА, потро-
гать реальные аппараты, 
а самое главное – узнать 
о необходимых навыках 
и умениях, которыми дол-
жен обладать конструк-
тор или инженер.

В  лаборатории волно-
вых процессов и систем 
управления ребята позна-
комились с гуманоидны-
ми роботами, игроками в 
робофутбол, школьники 
сами программировали, 
попробовали себя «в де-
ле».

Экскурсии на предпри-
ятия микроэлектроники 
в наукограде Зеленоград  
(АО «Ангстрем» – лидера 
российской микроэлек-
троники и АО «Микрон» –  
Чипмейкера №1 в России) 
позволили познакомиться 

с технологией производ-
ства микрочипов и микро-
электронных устройств, а 
также получить в подарок 
щепотку российских ми-
крочипов.

«Знакомство с высо-
котехнологичным произ-
водством действующего 

предприятия, общение 
со специалистами, соз-
дающими электронику 
для разных направлений 
промышленности, вы-
звали огромный интерес 
у ребят, можно сказать 
восторг», – рассказыва-
ет Маргарита Шамильев-
на.

В последний день 
экскурсии  будущие ай-
тишники или инженеры 
узнали об истории и 
новейших достижениях 
атомной отрасли нашей 
страны в павильоне 
«АТОМ» на ВДНХ. Имен-
но здесь ребята оконча-
тельно убедились, что 
знания и труд каждого 
специалиста очень важ-
ны и иногда незаменимы 
для отечества, и ошибки 
или их отсутствие влия-
ют на ход мировых собы-
тий и историю.

Наш корр.

конечно, развиваться са-
мим. «Ежевика» повышает 
уровень ваших компетен-
ций и дает возможность 
существовать нашему уни-
верситету на карте самых 
крутых и классных студен-
ческих систем».

В рамках творческой кон-
курсной программы коман-
ды институтов, колледжа 
и филиала показали свои 
визитки и видеоролики, 
созданные с целью даль-
нейшего использования 
подготовленного видео-
материала для агитации 
абитуриентов и знакомства 
первокурсников с институ-
том. 

Конкурс грима удивил 
весь ВолГУ! Команды со-
здавали своими руками 
образы из любимых мульт-
сериалов. 

Участники осилили спор-
тивную программу. Эста-
фета проходила в формате 
круговой дистанции: пять 
пунктов дистанции, состоя-
щей из модифицированных 
нормативов Всероссийско-
го физкультурно-спортив-
ного комплекса «Готов к 
труду и обороне» (ГТО) на 
скорость. Символично, что 
соревнования провели во 
всемирный день спорта! 
Конкурсанты прошли эта-
пы отжиманий, прыжков в 
длину, приседаний и подтя-
гиваний и гибкости.

Сразились и в знаниях 
на интеллектуальном эта-
пе! Провел его Григорий 

Любименко, экс-председа-
тель клуба «Уникум», пре-
подаватель шахматного 
клуба в ДНК ВолГУ. Интел-
лектуальное многоборье 
состояло из пяти раундов: 
эрудит-лото, песневед, ре-
алии, книжка по обложке, 
видео. Все раунды прове-
ряли общую эрудицию и 
широту кругозора.

«Ежевика» делится на 
две части: сначала участ-
ники представляют свой 
институт, затем формиру-
ются новые команды сту-
дентов. В этом году участ-
ников разделили на шесть 
команд, с которыми рабо-
тали наставники. Студенты 
сами выбирали капитана 
команды и проходили про-
грамму выездного проекта. 
Школа актива состояла из 
образовательной, досу-
говой и развлекательной 
частей.

Студенты прослушали 
просветительскую лекцию 
от специалистов движе-
ния Российского Красного 
Креста, учились оказывать 
первую помощь своим 
близким. Руслан  Колоба-
нов, помощник ректора 
по работе с молодёжью 
ВолГУ, провёл лекцию по 
социальному проектирова-
нию и рассказал основные 
правила заполнения заяв-
ки на грантовый конкурс 
Росмолодежи.

Студенты посетили 
встречи по направлени-
ям: Анастасия Цыннова 

«Основные ошибки ин-
ститутских СМИ. Разбор 
+ практическое занятие», 
Елена Тополага «Я свобо-
ден! Как подготовить себя 
к выступлению и получать 
удовольствие от процес-
са», Анна Сорвачева «На-
чать с чистого листа. Как 
создавать дизайн-проекты 
и не бояться совершать 
ошибки?».

Важнейшая часть Школы 
актива – нетворкинг, объе-
динение и сплочение. Ак-
тивисты дарят добро окру-
жающим! Команда проекта 
с удовольствием приняла 
детей из Белгородской 
области. Для ребят орга-
низованы мастер-классы и 
интерактивы. Одним из них 
стал нетворкинг по созда-
нию бумажных самолётов: 
студенты и дети вместе 
креативили, раскрашива-
ли, клеили аппликации. 
Устроили соревнования по 
дальности полёта. Ректор 
ВолГУ Алла Калинина от-
метила, что ВолГУ всегда 
открыт к взаимодействию, 

и пригласила белгородцев 
в университет на занятия в 
кружки по робототехнике и 
математике, биотехнологи-
ям, истории.

Студенты представ-
ляли свои творческие 
постановки на вечернем 
мероприятии и участво-
вали в мастер-классах по 
выбору. Камилла Хиди-
рова, победитель Россий-
ской студенческой весны, 
провела арт-терапию и 
мастер-класс по росписи 
деревянных магнитиков и 
значков. Вместе с Лаурой 
Гарсией, студенткой ВолГУ, 
создавали ароматизиро-
ванные свечи из вощины. 
Светлана Албутова, заме-
ститель председателя Сту-
денческого совета, увлека-
ется плетением браслетов 
из мулине и научила этому 
студентов. Полина Донцо-
ва, руководитель танце-
вального коллектива Вол-
ГУ «Инверсия», провела 
урок йоги.

На развлекательной 
программе участников 

погрузили в атмосферу по-
пулярных сериалов, мульт-
фильмов и настольных игр. 
Студенты попробовали се-
бя в брейн-ринге и поигра-
ли в игры альтернативных 
видов спорта: например, 
гигабол – волейбол, но гим-
настическим мячом.

– Школа студенческого 
актива «Ежевика» собрала 
лучших представителей 
студенческого самоуправ-
ления. Ребята справились 
на высоком уровне и в 
очередной раз доказали, 
что наши студенты способ-
ны на всё, – подвёл итоги 
председатель Студенче-
ского совета ВолГУ Джа-
фар Почахов.

Итоги конкурса сове-
тов обучающихся объявят 
на смотр-конкурсе «Alma 
mater». Актив университета 
не перестаёт удивлять как 
организацией, так и подго-
товкой к проектам. Три  дня 
прошли ярко, масштабно и 
интересно!

Анастасия Цыннова

Ежевика – это 
круто, весело, 
незабываемо!

Инженерные каникулы

Маргарита Иризепова 
с книгой отзывов музея 

завода «Ангстрем»: пожелания 
Президента РФ

Школьники 
узнали много 
новой и полез-
ной информа-
ции

Какими навы-
ками должен 
обладать 
инженер?
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Участие в программе академической мобильности 
приняли студентки Юдаева Виктория, Борисова Ве-
роника и Беленькова Анна. Они проходят обучение в 
Белорусском государственном университете и Мин-
ском государственном лингвистическом университете 
по специальностям «Международные отношения» и 
«Лингвистика».

Как отметили студенты 
ВолГУ, академическая 
мобильность – это воз-
можность, которая от-
крывает новые горизон-
ты профессионального 
развития и дает бесцен-
ный опыт, которым они 
смогут поделиться с од-
нокурсниками.

Принять участие в 
программе академиче-
ской мобильности могут 
абсолютно все студенты 
со второго по пятый курс 
бакалавриата, специа-
литета и магистратуры 
ВолГУ (кроме выпускно-

го семестра) старше 18 лет, не имеющие задолжен-
ностей по учебе.

Нужна подробная информация о программе или 
готовы подать заявку? Получите  консультацию в 
отделе международного сотрудничества ВолГУ по 
еmail: oms@volsu.ru, по телефону (8442) 46-02-91 или 
лично в кабинете 2-18В.

Наш корр.
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ТВОРИ ВМЕСТЕ С НАМИ СТАЖИРОВКА

ПРОЕКТДОБРОВОЛЬЧЕСТВО

Сняли патриотический фильм Студенты ВолГУ 
проходят обучение в 
вузах Беларуси

Курс «LangUST» собрал школьниковПрошли обучение рекрутеров 
Всемирных игр дружбы 2024

Студенты и преподаватели института 
права ВолГУ приняли участие в подготовке 
к Международному кинофестивалю 
учебных фильмов и инновационного 
образовательного контента 
«Киноинтеллект». 

Академическая мобильность в рамках 
межвузовского сотрудничества открывает 
ряд возможностей для студентов в сфере 
развития своих профессиональных 
навыков, обмена опытом и знакомства с 
историей и достопримечательностями 
Минска и Республики Беларусь.

На базе учебно-научной лаборатории 
«Центр педагогического мастерства» – 
одного из направлений деятельности 
кафедры иноязычной коммуникации и 
лингводидактики института филологии и 
межкультурной коммуникации ВолГУ –
прошли занятия для школьников Волгограда 
в проектно-языковой школе «LangUST».

На международной выставке-форуме Россия на ВДНХ 
состоялось обучение рекрутеров Всемирных игр дружбы 
2024 года. Образовательную программу прошли волонтеры-
рекрутеры из 20 Центров по привлечению и отбору кандидатов 
в волонтеры игр со всей страны. 

Фестиваль включен в 
перечень проводимых на 
территории России между-
народных кинофестивалей 
Министерства культуры 
РФ. Мероприятие направ-
лено на популяризацию 
инновационных методов 
обучения и воспитания с 
применением технологий 
кинопроизводства и ме-
диатехнологий, а также на 
создание платформы для  
обмена опытом и знанием 
в области инновационных 
методов образования и ки-
но. Проект осуществляется 
в рамках деятельности Ли-
ги преподавателей высшей 
школы. Съёмки фильма 
проходили при поддержке 
пресс-службы ВолГУ.

Одной из номинаций 
Киноинтеллекта являет-
ся  «Вдохновляющая идея 
фильма для воспитания и 
профессиональной ориен-
тации». 

– Патриотическое вос-
питание – одна из состав-
ляющих воспитательного 
процесса в вузе, – говорит 
Ольга Яковлева. – Глав-
ная задача этого направ-
ления в воспитательной 
деятельности – сохра-
нить память о поколени-
ях, чья жизнь и деятель-
ность были направлены 
на защиту Родины. Это и 

Участники курса смог-
ли не только углубить 
свои знания английского 
языка на интенсивных 
занятиях, которые раз-
работали и провели сту-
денты выпускного курса 
направления подготовки 
«Педагогическое образо-
вание (английский язык 
и немецкий язык)», но и 
получили компетенции, 
необходимые для разра-
ботки и воплощения об-
разовательных проектов. 
Это уже второй курс за-
нятий в школе, который 
обычно проводится в ка-
никулярное время.

Волгоградский госуни-
верситет представляли 
сотрудники Волонтерского 
центра «Прорыв» Мария 
Сапункова и Фарида Худи-
ева. 

Всемирные игры дружбы 
2024 – первые мультиспор-
тивные соревнования под 
эгидой Международной 

предприятия, общение 
со специалистами, соз-
дающими электронику 
для разных направлений 
промышленности, вы-
звали огромный интерес 
у ребят, можно сказать 
восторг», – рассказыва-
ет Маргарита Шамильев-
на.

В последний день 
экскурсии  будущие ай-
тишники или инженеры 
узнали об истории и 
новейших достижениях 
атомной отрасли нашей 
страны в павильоне 
«АТОМ» на ВДНХ. Имен-
но здесь ребята оконча-
тельно убедились, что 
знания и труд каждого 
специалиста очень важ-
ны и иногда незаменимы 
для отечества, и ошибки 
или их отсутствие влия-
ют на ход мировых собы-
тий и историю.

Наш корр.

погрузили в атмосферу по-
пулярных сериалов, мульт-
фильмов и настольных игр. 
Студенты попробовали се-
бя в брейн-ринге и поигра-
ли в игры альтернативных 
видов спорта: например, 
гигабол – волейбол, но гим-
настическим мячом.

– Школа студенческого 
актива «Ежевика» собрала 
лучших представителей 
студенческого самоуправ-
ления. Ребята справились 
на высоком уровне и в 
очередной раз доказали, 
что наши студенты способ-
ны на всё, – подвёл итоги 
председатель Студенче-
ского совета ВолГУ Джа-
фар Почахов.

Итоги конкурса сове-
тов обучающихся объявят 
на смотр-конкурсе «Alma 
mater». Актив университета 
не перестаёт удивлять как 
организацией, так и подго-
товкой к проектам. Три  дня 
прошли ярко, масштабно и 
интересно!

Анастасия Цыннова

послужило в выборе на-
правления ви- деосюжета.

Студенты посетили Му-
зей курсантских полков 
ВолГУ – музей боевой 
славы, патриотизма и 
самоотверженного слу-
жения Отечеству. Затем 
возложили цветы на ме-
мориальном комплексе 
«Лысая гора», здесь во 
время Сталинградской 
битвы велись ожесточен-
ные бои, не уступающие 
сражениям на Мамаевом 
кургане. 

Самым запоминающим-
ся и, безусловно, оставля-
ющим яркий след в душе, 
стал момент встречи с ве-
теранами Великой Отече-
ственной войны.

Студенты института 
права ВолГУ являются 
членами Патриотическо-
го клуба. Одна из тради-
ций  клуба – встречи с 
ветеранами, на которых 
учащиеся поздравляют 
ветеранов войны, труже-
ников тыла и детей Ста-
линграда с праздником 
Победы в Сталинград-
ской битве.

Студенты с удоволь-
ствием общаются с вете-
ранами войны и без пово-
да. Одного из студентов 
института права – Фе-
дора Чунихина, ветеран 

Великой Отечественной 
Войны Александр Васи-
льевич Медков научил 
играть на деревянных 
ложках. 

– Каждая встреча с 
Александром Василье-
вичем – это новый совет, 
новое упражнение игры 
на ложках, вкусный ре-
цепт, интересная история 
из жизни, – подчеркнул 
Федор Чунихин.

Встреча с ветераном 
позволила ощутить пре-
емственность поколений, 
воскресить память о геро-
ях Родины, исторических 
фактах. Студенты прочув-
ствовали величие  само-
отверженности, человеко-
любия, добра, стремления 
к исполнению нравствен-
ного долга перед самим 
собой, своей семьей и 
своим Отечеством.

Вместе с Александром 
Васильевичем Медковым 

студенты и преподава-
тели возложили цветы 
в Зале воинской славы 
на Мамаевом кургане, 
где горит Вечный огонь. 
Поднимаясь к памятнику 
«Родина-мать зовет!», 
студенты прошли серпан-
тин холма, где перезахо-
ронены останки защит-
ников.

 – Выбирая сюжетную 
линию фильма, – отмеча-
ет инициатор идеи Ольга 
Яковлева, – мы отчетливо 
видим, что внедряя иннова-
ционные методы в воспи-
тательно-образовательный 
процесс, мы тем самым 
поощряем творческий под-
ход к образованию. Так мы 
акцентируем внимание сту-
дентов на важные состав-
ляющие воспитательного 
процесса, на патриотиче-
ское отношение к своему 
Отечеству.

Наш корр.

В эту весеннюю смену 
школьники научились 
создавать проекты по 
применению искусствен-
ного интеллекта в обуче-
нии английскому языку. 
В результате командной 
работы школьников на 
защите были представ-
лены три образователь-
ных проекта: Neuro Ling 
World (neuro-english: a 
new level of learning); 
Aces (create&inspire with 
us);  Syntax Symphony.

Проекты оценивались 
по следующим крите-
риям: native speakers 
(защита на английском 

языке), визуализация 
проекта, умение рабо-
тать в нестандартных 
ситуациях.

Участниками ве-
сеннего курса школы 
«LangUST» стали 26 уче-
ников 8-11 классов гим-
назий №5, №6 и №14, 
лицеев №8 и №9, а так-
же школ №93, №106 и 
№123 и частной школы 
«Поколение».

После защиты проек-
тов учащиеся школы по-
лучили сертификаты, па-
мятные подарки и море 
положительных эмоций 
от занятий и увлекатель-
ной экскурсии по универ-
ситету.

«Неделя в школе 
LangUST пролетела не-
заметно и очень необыч-
но. Мы смогли примерить 
роли различных про-
фессий, почувствовать 
себя частью большого 
творческого коллектива. 
Кто-то был в проекте 
аналитиком и разраба-
тывал критерии успеха, 
другие были креативны-
ми дизайнерами, а ещё 
кто-то изучал целевую 
аудиторию или описывал 
преимущества нашей 
онлайн-школы. И все это 
на английском языке. 
Такое я делала впервые. 
Очень интересно и по-
знавательно», – делится 
своими впечатлениями 
София Аряхова, ученица 
10 класса школы №93.

Наш корр.

Ассоциации Дружбы, 
включающие выступления 
по 33 летним видам спор-
та (36 видов спортивной 
программы Игр). Для ор-
ганизации и проведения 
масштабного мероприя-
тия планируется привлечь 
около 5500 волонтеров 
в Москве и около 2000 в 

Екатеринбурге. Волонтеры 
окажут поддержку по 25 
функциональным направ-
лениям деятельности на 
более чем 33 объектах, 
задействованных в прове-
дении игр.

В ходе тренинга рекру-
теры познакомились с 
тонкостями проведения 
интервью для отбора 
волонтеров по функцио-
нальным направлениям 
деятельности подготовки 
и проведения спортив-
ного турнира. Более 300 
рекрутеров отберут 7500 
волонтеров в 20 Центрах 
по всей России для двух 
городов проведения со-
ревнований – Москвы и 
Екатеринбурга. Основ-
ными критериями отбора 
станут опыт кандидата, 
его мотивация, готовность 
присутствовать на сменах 
в подготовительный пери-
од и период проведения 
турнира. 

Подать заявку на уча-
стие в качестве волонте-
ра на Всемирных играх 
дружбы 2024 года можно 
на сайте: https://volunteers.
games2024.ru/

По материалам 
пресс-службы ВолГУ

Нам чтить и помнить

Все возможно с ВолГУ!

Школьники углубили знания в университете
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Поздравляем юбиляров 
марта!

ОВЕЧКИНУ Елену Алексеевну, 
доцента кафедры русской 
филологии и журналистики
ЗАХАРЧЕНКО Владимира 
Дмитриевича, профессора 

кафедры радиофизики
ЩЕКОЛДИНУ Анну Викторовну, доцента 
кафедры иноязычной коммуникации и 
лингводидактики
БОЕВА Андрея Анатольевича, инженера 
лаборатории оптических методов исследования 
в экспертизе каф.СЭ и ФМ
КУЗНЕЦОВУ Татьяну Анатольевну, гардеробщика 
отдела обслуживания помещений и территории

ГРИГОРЬЕВУ Елену Геннадиевну, 
доцента кафедры компьютерных наук и 
экспериментальной математики
НИКИТИНА Сергея Олеговича, старшего 
преподавателя кафедры физического 
воспитания и оздоровительных технологий

Поздравляем юбиляров апреля!
САЗАНОВУ Галину Викторовну, библиотекаря 
Научной библиотеки им. О.В. Иншакова
РЯБИНИНУ Наталью Олеговну, доцента кафедры 
географии и картографии
ЖЕГАЛОВА Николая Дмитриевича, инструктора 
по физической культуре Центра «Спортивный 
УНИВЕР» кафедры физического воспитания и 
оздоровительных технологий

ГОРШКОВУ Наталью Валерьевну, заведующую 
кафедрой финансов, учета и экономической 
безопасности
СИДОРОВУ Веру Лукиничну, заведующую 
отделом аспирантуры и докторантуры
АФАНАСЬЕВА Сергея Владимировича, 
слесаря-сантехника инженерной службы
ЧЕРКУНОВУ Наталью Анатольевну, старшего 
преподавателя кафедры прикладной 
информатики и математических 
методов в экономике
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СТОП-КАДР

Мечта ВолГУ-2024

Здоровья, 

благополучия 

и удачи!

Ежегодный смотр-конкурс «Мечта 
ВолГУ-2024» превратил студенток 
университета в настоящих звездочек! 
Морские образы, музыкальные номера, 
нежность и очарование весеннего вечера 
подарили незабываемые эмоции зрителям. 
Яркие моменты конкурса запечатлел 
фотограф Иван Бабичев.

Мечтой ВолГУ-2024 стала Полина Соколова из института приори-
тетных технологий ВолГУ!

Морские сказки от конкурсанток

Конкурс — прикосновение к тайне

Сияй с ВолГУ С любовью к зрителям

Самые обаятельные и грациозные студентки ВолГУ Музыкальный подарок

В образе медузы Танцуй вместе с нами

Поддержка друзей — стимул к победам Яркие номера — больше драйва!


